

# EL ESTANDARTE CATÓLICO

Diario de Tortosa

Año IX

Lunes 17 Abril 1899

Núm. 2355

## APOSTOLADO DE LA ORACION

### Intención para Abril La pobreza de las Religiosas en Italia

*Fracción cotidiana para este mes*  
Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, para que tengais piedad de la extrema penuria que padecen las pobres Religiosas de Italia.

#### Propósito

Conducir al socorro de estas venerables víctimas, por medio de nuestras limosnas y oraciones.

#### Máxima cristiana

«Da á Dios lo que El te ha dado, y merecerás que te dé más en la otra vida y aun en esta.»

(San Juan Crisóstomo.)

## La censura en el teatro

No se ha puesto en claro á estas horas si el Sr. García Ortega, que dirige una compañía de cómicos en Santander, presentó las obras de repertorio á la censura eclesiástica, ó prometió, para no exponerse á un fracaso, retirar algunas, prohibidas por varios Prelados, ó se limitó á hacer una visita de cortesía para atraer á los tontos y seducir á los *seducción lírico-dramática*, especie de sociedad de socorros que se abroga la representación de obras y autores, se ha reunido en Madrid, y haciéndose cargo del asunto, ha dirigido al señor García Ortega el siguiente oficio:

«La asociación lírico-dramática, representante del teatro, que como instrumento de cultura ha contribuido y ha de contribuir al progreso necesario de ideas y de costumbres en el país, no puede ver con agrado, y menos aprobar, ningún acto por donde se vaya á retrocesos y limitaciones que estuvieren siempre fuera de toda razón y están ya, ofortunadamente, fuera de las leyes.

«No puede tampoco consentir que, ni aun por sumisión voluntaria, se presenten las obras dramáticas á ninguna censura previa, aunque se la atribuya un concepto exclusivamente moral, porque considera que el derecho de censura corresponde sólo al público congregado ante la escena.

«Por estas razones, la junta directiva de la asociación, en vista de los antecedentes y datos de la prensa y

de la carta de V., ha resuelto invitarle á que rectifique sin ambigüedades la noticia, publicada por algunos periódicos de Santander y reproducida por otros de Madrid, de que en esta capital ha sometido á la censura eclesiástica el repertorio de obras teatrales que con su compañía representa.

«Asimismo considera indispensable que V. prometa no dar ocasión en lo sucesivo á incidente de esta índole, porque los autores asociados, en caso de que no accediere á lo que creen legítima defensa de sus derechos, se verían en la necesidad de adoptar determinaciones enérgicas y decisivas.

Dios guarde á V. muchos años.  
Madrid 12 de Abril de 1899.

«El presidente, Miguel Ramos Carrion. — El secretario, Sinesio Delgado.»

La negativa terminante de los autores y músicos reunidos en asamblea á que sus obras se envíen á la censura eclesiástica no puede ser más fundada. ¡Como que la casi totalidad de ellas merecen ser arrojadas á la basura ó quemadas por mano del verdugo!

Tampoco es de extrañar que los tales autores y músicos, representantes del más subido género progresista, despatriquen á su sabor sobre el derecho de censura y nieguen á nuestra Santa Madre la Iglesia lo que conceden al público convertido en jurado. En esto se dan la mano el principio capital del liberalismo, que no quiere servir á Dios ni á las autoridades puestas por Dios para atar y desatar, aprobar y condenar; y la defensa del trimestre, puesto en grave aprieto si las autoridades eclesiásticas prohibiesen todas las obras teatrales contrarias á la fe y á la moral; verdaderas, y la prensa católica, al servicio de la justicia y del buen gusto, gritase oportuna é inoportunamente contra los errores y horrores del teatro moderno.

«Esto no es extraño; como no es extraño tampoco que la asociación lírico-dramática apellide instrumento de cultura á lo que es indiscutiblemente instrumento de corrupción, de donde hay que apartar los ojos, los oídos y el olfato.

«Y los mismos liberales certifican de ello cuando ejercen el derecho de censura desde las columnas de sus periódicos.

«Todo ello es horrible y asqueroso; pero no es extraño.

«Lo extraño es, que tantos que se llaman católicos y dados á la piedad, asistan al teatro del que es representante la asociación lírico-dramática.

«Lo extraño es que estos autores dramáticos que se revuelven como enérgimenos contra el solo anuncio de que un cómico ha presenta-

do su repertorio á la censura eclesiástica, tengan un público de familias cristianas que frecuentan los Sacramentos y promiscuan la devoción con la asistencia á los espectáculos teatrales.

«Porque ante estas llamaradas de impiedad brutal y de odio sectario de la Asociación lírico-dramática, que pone sobre los intereses de Jesucristo, la salud de las almas, y los derechos imprescriptibles de la Iglesia nuestra Madre, la soberanía del público y el derecho á corromper y escandalizar, bien retribuido y pagado; es hora de que los católicos blandengues y complacientes declaren guerra, el teatro liberal y escandaloso, recordando la frase del Apóstol:

«El que no quiera á Nuestro Señor Jesucristo, sea anatema.»

#### EQUIS.

(El Siglo Futuro)

## PROGRAMA DE LA PEREGRINACION

Con objeto de que cuantos tomen parte en esta Peregrinación se inspiren en el espíritu que debe animarla, hacemos nuestros los siguientes párrafos publicados en un hermoso número de *La Lámpara del Santuario*, órgano oficial del Centro Eucarístico de España y de las obras eucarísticas españolas.

Dice así: «¡A Villarreal, pues, católicos españoles! ¡A Villarreal, adoradores nocturnos de todas las Secciones de España! ¡Pero á Villarreal y al sepulcro del Santo del Sacramento, no vayais como católicos de casa y boca, sino como católicos de acción. Que no se diga con verdad por nuestros enemigos que esas grandes manifestaciones se reducen á una jira campestre y á viajes de placer. Que no os puedan echar en cara la inutilidad de esos esfuerzos, riéndose de vosotros y tratándoos como á ratones de sacristía. Que no os pregunten los impíos con burlesca sonrisa después de fenecida nuestra gloriosa empresa: ¿Dónde está vuestro Dios? Que los resultados prácticos se toquen, y se palpen, y se evidencien. Que Lucifer y sus secuaces sientan el hierro y el empuje de vuestra arremetida, y quede pronto la victoria por las huestes de Cristo.»

«Vamos al sepulcro del Santo del Sacramento, no como tímidas y pecadoras mujeres, sino con el valiente y hermoso Credo de Covadonga en nuestros labios, con odio profundo en el

corazón á nuestros pecados y á los errores que envenenan y matan á España. Vamos con amor inmenso á todos los hombres, á procurar su salvación, orando por los que nos persiguen, y procurando romper las ligaduras que les atan al carro triunfal del demonio.

«Vamos á Villarreal, no á decir vanamente: Señor, Señor, sino á cumplir la voluntad del Padre, que es la reconquista del reinado de su divino Hijo. Vamos á proseguir la grande obra comenzada de volver á España á su soberano, que es Cristo, para que en ella reine absoluta y plenamente, y con más veneración que en otras partes.

«Vamos á los benditos campos santificados por el Pastorcillo del Sacramento, á pedirle que nos alcance del Todopoderoso el gran valor, la exquisita prudencia, la firme é incontrastable perseverancia que en estos tiempos se necesita para cegar aquellos pozos inmundos y respiraderos del infierno, de que hablamos ántes.

«Su hábito emponzoñado nos envenena y nos mata. Acabamos con él, gozando de una él acaba con nosotros. Acabemos con la división de los católicos y volvamos á ser lo que fuimos, una sola familia. Acabemos con el liberalismo masónico fiero, descubierta ó disfrazado, píoco impío, y no consentamos los católicos que en el Gobierno, en el Parlamento, en las universidades, en los municipios se despedace á este hermosísimo reino de España entregándole atado de pies y manos á la masonería, hija primogénita de Satanás. Acabemos con esta prensa nauseabunda, sin patriotismo y sin creencias, que lo mismo sirve para cantar al sublime Mártir del Gólgota que á los carceleros del Papa y á los judíos que ocupen con su inmunda saliva el rostro virginal y venerando de la Iglesia. Acabemos con los partidos políticos que destroran las familias, la fortunas, las reputaciones y la nación misma, no dejándola jamás en paz. Hágase de una vez la gran división que Cristo vino á poner en el mundo; destáquense en la lucha los dos campos, ondeen las dos banderas, reconózcanse clara y distintamente las dos ciudades. O con Cristo, ó contra Cristo.

«Empresa es esta seria y valientemente emprendida, propia de hombres que quieren llevar con dignidad el nombre de católicos, guardada y señalada por aquellos que se glorian con ser adoradores nocturnos, guardia real y soldados de preferencia de Cristo Sacramentado. Todo lo demás sin esto ó contra esto, podrá ser una piedad sui generis, que tendrá muy sin cuidado al demonio y servirá muy poco para la vida eterna.

«¡A Villarreal, católicos españoles! ¡A Villarreal, adoradores nocturnos

de Cristo Sacramento! Vamos á aquel Sagrario, centro de los amores de San Pascual Bailón, á hacer lo que él hizo: orar, interceder expiar. Retirémonos de allí como leones, dispuestos á despedazar los hijos del pecado, los errores y los vicios. Formemos el propósito de negar nuestra ayuda; absolutamente, á los imitadores de Lucifer, no dándoles ni agua, ni fuego, ni votos, ni nada más que nuestra mano para que salgan de la culpa, si quieren; y si no, digamos con San Agustín: Aut convertantur, aut conterantur.

Revista

bursátil

Desde nuestra anterior revista, el mercado de valores se presentaba sostenido, y la especulación algo retraída como consecuencia de las pérdidas sufridas en la liquidación general del mes anterior; pero la coalición de carlistas é integristas, y los insistentes rumores de agitaciones de los primeros en diferentes puntos, unidos á las precauciones que el Gobierno ha considerado debía tomar, han asustado algún tanto al dinero, así como á los tenedores de valores, produciéndose, como es consiguiente, una marcada tendencia á la baja.

Si resultare que estos temores no llegasen á realizarse, y las elecciones que el 16 de corriente han de tener lugar diesen tranquilamente el triunfo al Gobierno, como todo parece esperar, no sería difícil que durante la semana próxima cambiase la decoración del mercado, influyendo en alza el descubrimiento creado hasta entonces por los medrosos, y se explotare por el dinero que, confiado en los planes rentísticos en elaboración, aprovecha todos los descensos para realizar utilidades.

Las variaciones habidas en los diferentes valores desde nuestra anterior revista son las siguientes: 4 0/0 Interior al Contado, 1 30 baja—á fin de mes, 1 20 baja—4 0/0 Exterior, 1 10 baja—4 0/0 Amortizable, 1 55 0/0 baja—Cubas de 1886, 0 65 baja—Cubas de 1890, 1 0/0 baja—Obligaciones de Filipinas, 3 90 alza—Aduanas, 0 30 alza—Banco de España 1 0/0 alza—Tabacos, 3 25 alza—Los franceses, 1 0/0 alza.

Mercurio.

Madrid 13 Abril 1899.

De Filipinas

Madrid, 16, 11'40 m.

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un despacho del general Ríos, comunicando las siguientes noticias:

Manila, 15.—Se han suspendido las hostilidades entre tagalos y yanquis, en cumplimiento de un acuerdo de la Asamblea de Malolos.

Aprovechando ocasión tan oportuna, ha dirigido el general Ríos una carta á Ottis y otra á Aguinaldo, pidiendo la devolución de los prisioneros españoles.

La comunicación que se ha dirigido á Aguinaldo tiene todo el carácter de un ultimatum, que en el caso de ser rechazado por el generalísimo de los tagalos, concede autorización á España para declarar á la faz del mundo civilizado el inhumano proceder de los filipinos.

Ríos ofrece á los rebeldes, á cambio de nuestros compatriotas, la devolución de mil quinientos prisioneros tagalos que los yanquis nos han entregado para que en caso necesario decidamos de su suerte y los utilicemos para el canje.

En una reunión de personalidades españolas que se celebró en Manila bajo la presidencia del arzobispo, acordóse dirigir una comunicación al gobierno de Malolos demandando la libertad de los prisioneros.

Se comisionó como portador del documento al barón de Sumaré, quien se ha dirigido al campo rebelde con objeto de cumplir su cometido.

Enfermedades de la sangre

Los médicos, en su práctica, encuentran constantemente casos de enfermedades de la sangre que son hereditarios.

Observan síntomas de estas enfermedades en los niños desde su primera infancia, y para su curación recetan invariablemente el famoso preparado conocido por Emulsión Scott, de aceite de hígado de bacalao.

El tratamiento por la Emulsión Scott, tan universalmente apoyado por los médicos, es diferente y mucho más eficaz que cualquier otro, y se comprende esto porque la Emulsión Scott, reformando el organismo y enriquece la sangre con las sustancias que se necesitan para formar nuevos tejidos y extirpar los gérmenes del mal.

Todos los hombres de ciencia concuerdan en que la Emulsión Scott es la más agradable al paladar y la fórmula más eficaz de aceite de hígado de bacalao, pues posee propiedades que la naturaleza ha designado para arrancar el mal del organismo.

Al efecto, debe insistirse en adquirir la verdadera Emulsión Scott, la que distinguirá de las falsificaciones inferiores por la marca de fábrica: un hombre llevando sobre sus hombros un gran pescado. La siguiente carta de un notable doctor de Córdoba, habla de su experiencia con este remedio modelo:

D. Cristóbal García y González, Médico de número, por oposición, del Hospital Provincial de Córdoba.

Certifico que he tenido ocasión de administrar la Emulsión Scott en numerosos casos de Escrófulosis, Raquitismo, Tuberculosis y otras afecciones de índole especial, acompañadas de empobrecimiento orgánico, siendo en todos ellos beneficiosos los resultados obtenidos, y teniendo la inmensa ventaja de ser tolerada dicha preparación, aun existiendo trastornos gastro-intestinales que hacían muy difícil el uso de otros medios de efectos análogos.

Considero, pues, este medicamento indispensable en muchas enfermedades, tanto por sus brillantes efectos terapéuticos, como por su sabor grato y fácil administración.—DR. CRISTÓBAL GARCÍA.—27 Febrero de 1896.

LA PRENSA DE MADRID

El Herald publica un artículo número mil para demostrar que la sinceridad electoral de que alardea el Gabinete Silvela es una farsa, eviden-

ciada más que nunca en estos últimos días.

El Siglo Futuro reproduce un curioso artículo de «La Libre Parole» en el que se afirma que la salud de España estriba en derribar lo existente y restaurar nuestra secular constitución.

Dedica El Imparcial su editorial á las elecciones.

Verdaderamente, dice, hay que reconocer que el Gobierno no ha apretado los tornillos.

El hecho de que el señor Salmorón y otros republicanos hayan retirado sus candidaturas, significa el estado de descomposición en que se halla sumido el partido republicano.

La Reforma dice: el Gobierno ganará las elecciones, pero perderá la sinceridad electoral.

La regeneración será hoy decapitada en las saturnales con que elegidos sin electores y electores sin fé, conmemorarán el triunfo del amaño, de las coacciones y chanchullos.

Los que por unas cuantas pesetas venden su voto, su dignidad y su vergüenza, están de enhorabuena; sus cautos de júbilo coronarán la obra desgraciada del señor Silvela.

Ocupándose El Globo de las elecciones dice que estos son los resultados de ir á la lucha sin plan ni rumbo fijo.

El primer combate del Gobierno será el primer descalabro.

La Estafeta ocupándose del Banco de España y de las negociaciones de éste con el Tesoro, dice que no se explica que el Tesoro pague al Banco el 5 por 100 de interés sobre 1 600 millones de pesetas, que representa la deuda flotante sin que el Banco ofrezca más gasto que la emisión de moneda fiduciaria.

La Correspondencia Militar se ocupa del proyecto de reclutamiento y reemplazo, y quiere que vaya á las Cámaras en la misma forma que lo ha redactado el Ministro de la Guerra, es decir sin que los Ministros civiles introduzcan modificaciones que desnaturalicen el servicio obligatorio.

El Correo Militar cree que la prensa cumple dando la voz de alerta sobre los propósitos de los carlistas, y el Gobierno contestando: ¡Alerta está!

El Progreso Militar ataca á los carlistas, los cuales injurian al Ejército si suponen que pueden contar con él para dar un golpe sorprendente.

El Correo Español también habla del carlismo. Y quiere que se establezca en las regiones en donde pueda ocurrir algún movimiento servicios de información que comuniquen cuanto suceda á los jefes de columna.

La Correspondencia de España dice:

El Gobierno sigue tramitando el pago de los alcances de los repatriados y preparando algún proyecto para la discusión parlamentaria; los señores Sagasta y Romero Robledo se acercan; los gamacistas pierden esperanzas de triunfo, que paladean los amigos del Duque de Tetuán; el ministro de Marina ha publicado los propósitos reformadores que tiene y el de Hacienda guarda la reserva más absoluta sobre todos sus planes.

El Liberal no sabe lo que saldrá de las urnas pero echa de ver por el ardimiento con que en varios puntos se ha trabajado contra los prohombres

del antiguo régimen, que subsisten elementos sanos y fuertes en medio de la general podredumbre.

El País no duda que en las campañas se hayan realizado actos de heroísmo; pero se duele de que el Estado sea pródigo en el reparto de recompensas, porque se debe premiar sólo la hazaña extraordinaria, reservándose para otra ocasión más propicia recompensar lo vulgar y ordinario en un ejército compuesto de elementos pundonorosos y de valor probado.

El Español juzgando importantísima la misión de los cónsules en los territorios que fueron de España, quiere que el Gobierno acierte en la elección de las personas que han de desempeñar aquellos cargos.

El Correo dice:

Se han mudado los alcaldes en todas partes donde ha convenido. Donde se ha tropezado con alguna resistencia, la guardia civil ha llevado recados del gobernador; se han removido Ayuntamientos por el método gubernativo, y en los casos en que ha sido preciso mayor rigor se ha acudido á los Tribunales de justicia y á los procesamientos; es decir, al terror.

El Tiempo habla naturalmente el lenguaje ministerial más puro, y dice que en la Gaceta hay ya pruebas sobradas para que vean, los que quieren ver, como la gobernación del Estado, variando el peligroso rumbo emprendido que conducía á fatal y desastroso término de viaje, se dirige, guiada por segura mano y con invariable dirección por caminos radicalmente opuestos y con orientaciones que permiten predecir, sin temor á equivocaciones, que la regeneración económica y administrativa será el final de la obra empezada con materiales tan sólidos como los empleados hasta ahora.

Nada, que de esta nos salvamos.

El Nacional censura que den á la publicidad las medidas de precaución que toma el Gobierno por si los carlistas se echan al campo.

CRONICA

PROTESTA

Con todas las veras de nuestro corazón, la formulamos energicamente contra los incalificables sucesos de anoche desarrollados en Tortosa, sobrevenidos por las elecciones, y de los cuales tenemos que lamentar, y lo lamentamos profunda y sinceramente, seis ó siete heridos y un muerto; es éste el albañil Tomás Querol Gil (R. I. P.) Otro de los heridos está agonizando. En la cárcel encuéntranse unos cuarenta detenidos.

El Juzgado instruye diligencias.

Ayer predicó en la Catedral, después del Evangelio de la Misa mayor, el Ilmo. Sr. Obispo, que tomando pie de la festividad del día, habló del rebaño de Cristo señalando al buen Pastor y á las verdaderas ovejas.